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Boric convoca a cónclave oficialista y alista 
plan para su forzado cambio de gabinete 

  

137 

  

> Gobierno y oficialismo analizaron los resultados de los comicios en el comité político ampliado. 

El gobierno ha supeditado la 

magnitud del reajuste 
ministerial a las pretensiones 

electorales que tenga cada una 
de las colectividades de la 
coalición. Para ello, los 
ministros del comité político 
ya han empezado a solicitar los 
nombres de quienes vayan a 

competir por un escaño en el 
Congreso. Este lunes en Palacio 
también se confirmó que el 

miércoles habrá un cónclave 

oficialista en Cerro Castillo. 

  

David Tralma y Cristóbal Fuentes 
  

Informal y formalmente, los ministros del co- 

mité político del Presidente Gabriel Boric ya 

empezaron a preguntarle a los presidentes de 

partido la nómina de autoridades que podrían 

salir del gobierno para competir en las parla- 

mentarias de 2025. 

Por mandato legal los personeros que aspi- 

ren a postular al Congreso deben renunciaran- 

tes del 15 de noviembre. Aquello producirá un 

reajuste forzado del gabinete presidencial. La 

pregunta que queda en la mesa es cuál va a ser 

la magnitud del cambio de elenco que anun- 

ciará el Mandatario. 

Con los resultados de las elecciones en la 

mano, en La Moneda aseguran que el Presiden- 

te desestima la posibilidad de hacer un ajuste 

mayor incluya a las figuras del comité político 

como la ministra del Interior Carolina Tohá y la 

ministra de la Mujer Antonia Orellana. Un di- 

seño que en el socialismo Democrático critican 

fuera de micrófono porque advierten que en el 

marco de la investigación judicial por violación 

contra el exsubsecretario del Interior, Manuel 

Monsalve, la embestida de la oposición contra 

la ministra del Interior será sin descanso. 

Este lunes en el Congreso la oposición dio 

muestras de que así será, pues aunque por aho- 

ra desestima la opción de una nueva acusación 

constitucional contra Tohá, sí determinó que 

buscará complicarla por varios frentes. Uno de 

ellos es la realización de una seguidilla de se- 

sionesespeciales porel caso Monsalve en la que 

insistirán en que Tohá aclare cuándo se ente- 

ró de la acusación contra la exautoridades y sus 

gestiones posteriores. 

El viernes la vocera del gobierno Camila Va- 

llejo planteó que las proporciones del cambio 

del elenco de ministros y subsecretarios depen- 

derá de los partidos. Indicó que el reordena- 

miento de piezas es “evidentemente un hecho 

inobjetable” y que su “magnitud” girará en tor- 

no a “la disposición y evaluación de sus pro- 

pios partidos para llevar como candidato a las 

parlamentarias a alguna autoridad en ejerci- 

cio del gobierno”. 

Este lunes, en su habitual vocería en La Mo- 

neda, la titular de la Segegob reiteró esta idea 

eindicó que son los partidos losque deben se- 

ñalar las candidaturas que hoy “sean autori- 

dades del gobierno”. 

Los ministros aprovecharon la asistencia de 

los presidentes de partido a La Moneda este do- 

mingo en la noche para preguntar directa- 

mente cuáles de sus cuadros saldrían del go- 

bierno. 

El tema es que hoy no todas las tiendas han 

resuelto quiénes se irán. 

En el Partido Socialista se habla de la minis- 

tra de Defensa, Maya Fernández, y de la sub- 

secretaria de Gobierno, Nicole Cardoch. En el 

PC, en tanto, apuntan al ministro de Educación, 

Nicolás Cataldo y eventualmentea la ministra 

del Trabajo Jeannette Jara. 

Hace unas semana en el Frente Amplio le 

plentearona la ministra Orellana la idea de pos- 

tular por un cupo al Congreso en la Región de 

Valparaíso. Pero, según fuentes del partido, re- 

chazó esa idea. El FA también le ha planteado 

la idea ala subsecretaria de Servicios Sociales, 

Francisca Gallegos, y la ministra Javiera Toro. 

Dentro de las colectividades del oficialismo 

esperan zanjar esta discusión en los próximos 

    
días. Este es uno de los motivos por los que en 

La Moneda consideran que esta semana no se 

realizará el esperado cambio de gabinete. 

De hecho, en Palacio dan cuenta de que la 

agenda deestos días -que es semana corta de- 

bido a los feriados dejueves y viernes- secon- 

centrará en la tramitación de proyectos claves 

en materia de seguridad, como el de inteligen- 

cia económica, el de Reglas del Uso dela Fuer- 

za (RUF), el proyecto de funeralesnarco y el re- 

gistro nacional de prófugos. 

El factor Monsalve 
Entre los colaboradores del Presidente Gabriel 

Borices sabido que loscambios de gabineteno 

son del gusto del Mandatario, incluso, asílo ha 

transmitido él a sus más cercanos durante los 

últimos días. 

Al interior del gobierno también sostienen 

que, pese a las presiones, la ministra Tohá 

tampoco tiene en sus planes salir. 

Consultada sobre el tema este lunes respon- 

dió en el Congreso: “Si yo tuviera intenciones 

de salir, habría salido”. 

Al respecto, el senador y presidente del PPD, 

Jaime Quintana, indicó a La Tercera: “No creo 

que los cambios de gabinete sean la panacea 

para momentos complejos. Creo que es al re- 

vés, cuando el timón está firme se pueden de- 

sarrollar estrategias conducentes a enfrentar 

esto de mejor manera”. 

Al mismo tiempo, el expresidente del Sena- 

do añadió que “no sé si en este momento un 

cambio de gabinete sealoimportante. Hay una 

crisis en curso, a raíz del caso Monsalve y, más 
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> Este lunes se realizó un cónclave oficialista en Cerro Castillo. 

que un cambio de gabinete, esto se enfrenta me- 

jor con un cambio en la estrategia política”. 

Esto, en todo caso, obedece a una idea que ha 

tomado fuerza tanto en La Moneda como en el 

oficialismo: dilatar el reajuste ministerial a 

una fecha cercana al 15 de noviembre, para que 

así no se entregue una señal de que el cambio 

de gabinete es vinculante al caso Monsalve o 

resultados electorales. 

Cónclave en Cerro Castillo 
A las 14:57 horas del lunes, la ministra Tohá 

compartió una foto en su cuenta de X. Ella apa- 

rece posando al centro de la imagen, rodeada 

de siete de los ocho presidentes de partido de 

la alianza de gobierno, además de Andrés Cou- 

ble, secretario general del Frente Amplio. Tam- 

bién aparece, con una sonrisa disimulada, la 

titular de Mujer, Antonia Orellana (Frente 

Amplio). 
La ministra Tohá acompañó la foto de un 

mensaje. "Como oficialismo, confirmamos la 

fortaleza del trabajo en unidad con un resul- 

tado que muestra solidez, vigencia y plena 

competitividad. El trabajo, por cierto, no ter- 

mina contando los votos. Tenemos la respon- 

sabilidad de construir un propósito común 

para nuestro país a partir de la diversidad que 

somos”, dice una parte de él. 

Lafoto -quefue a pedido de la ministra Tohá, 

aseguran los timoneles- se tomó al finalizar el 

comité político ampliado que convocó a los 

partidos este lunes por la mañana en Palacio. 

Adiferencia de otras semanas, en estaoportu- 

nidad asistieron todas las colectividades de la 

alianza de gobierno e incluso estuvo el jefe de 

gabinete de Boric, Carlos Durán. Con todos pre- 

sentes, se les informó que este miércoles por 

la noche tendrá lugar un nuevo cónclave ofi- 

cialista en el Palacio Presidencial de Cerro Cas- 

tillo, en Viña del Mar. 

La propuesta sobre tener una instancia de ese 

tipo fue presentada la semana pasada por el se- 

nador Jaime Quintana, presidente del PPD, en 

medio de fuertes roces al interior de la alian- 

za de gobierno. En particular, a raíz del caso 

Monsalve y el rol Tohá en la gestión de crisis. 

En ese contexto, algunos presidentes de par- 

tido leyeron la solicitud de la fotografía como 

un intento de la titular de Interior por verse res- 

paldada por el oficialismo. 

Que Orellana estuviera presente al momen- 

to de la foto es significativo: al interior del co- 

mité político ella y Tohá han protagonizado no- 

torios roces, por la forma en que se abordó el 

caso Monsalve. “Me habría gustado enterarme 

antes”, lamentó el 19 de octubre la titular de 

Mujer. 

La idea de Quintana también fue sondeada 

por el jefe de gabinete del Presidente, Carlos 

Durán, quien -durantelos últimos días- sere- 

unió con algunos de los timoneles del sector 

para abordar ese y otros asuntos. En esos diá- 

logos, dirigentes le transmitieron al asesor del 

Mandatario que es relevante reunirse para de- 

finir una hoja de ruta tras los comicios. 

El comité político de este lunes, además, sir- 

vió para enfatizar los puntos que los timone- 

lesabordaron en la cita del domingo porla tar- 

de, también desarrollada en La Moneda, don- 

de se entregó un mensaje orientado en 

proyectar la alianza degobierno másallá de esta 

administración. Que se haya reiterado el pun- 

to causó extrañeza entre algunos dirigentes, 

pues consideraron innecesario volver a escu- 

char lo mismo. Especialmente cuando estaban 

cansados tras haber madrugado a la espera de 

los últimos resultados.O 
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Cordero afirma que Boric está dispuesto 
a declarar en caso Monsalve 

El subsecretario del Interior, Luis Cordero, 

afirmó que el Presidente Boric está dispues- 

toa colaborar y prestar declaración en lain- 

dagatoria que la Fiscalía Metropolitana Cen- 

tro Norte sigue en contra de Manuel Monsal- 

ve. El exsubsecretario es indagado por una 

denuncia de violación y eventuales delitos de 

obstrucción a la investigación e infracción a 

la Ley de Inteligencia, por las gestiones que 

ordenó a la Policía de Investigaciones respec- 

to a los hechos de los que lo acusa una ase- 

sora de la Subsecretaría del Interior. “El Eje- 

cutivo, por instrucciones del Presidente, no 

solo está preparado, sino que está plenamen- 

te dispuesto a declarar en esa investigación, 

el Presidente ha pedidototal transparencia y 

además ha solicitado que cualquier funcio- 

nario del gobierno que sea útil como testigo 

respecto a estos antecedentes esté disponible 

al Ministerio Público, partiendo por él, él lo 

ha dicho públicamente. Asíqueel Ejecutivo, 

respecto a ese punto, no ve ningún inconve- 

niente”, afirmó Cordero en el Congreso en Val- 

paraíso. Ante la consulta de si esa compare- 

cencia eventual dañaría la figura del Manda- 

tario, Cordero dijo que a su parecer “se 

fortalecen las instituciones cuando es el pro- 

pio Presidente el que dice que está disponi- 

ble a prestar toda la colaboración”. Por otro 

lado, descartó que desde La Moneda se hayan 

puesto en contacto con la exautoridad . 

“Respecto a la situación que afecta a Manuel 

Monsalve en su condición de imputado, el 

Ejecutivo, desde que él renunció y abando- 

nó La Moneda, no ha tenido ningún contac- 

to con él”, afirmó. 
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EN EL MARCO DEL PROCESO DE VALORIZACIÓN DE LAS INSTALACIONES DE LOS 

SISTEMAS DE TRANSMISIÓN PERIODO 2024-2027, LA COMISIÓN NACIONAL DE 

ENERGÍA CONVOCA A TODAS LAS PERSONAS NATURALES O JURIDICAS 

INTERESADAS EN DICHO PROCESO A INSCRIBIRSE O ACTUALIZAR SUS DATOS EN 

EL REGISTRO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

De conformidad a lo señalado en el artículo 106? de la Ley General de Servicios Eléctricos y en el artículo 123? del 

Reglamento de los Sisternas de Transmisión y de la Planificación de la Transmisión, la Comisión Nacional de Energía 

convoca a los Participantes y Usuarios e Instituciones Interesadas en el Proceso de Valorización de las Instalaciones 

de los Sistemas de Transmisión Periodo 2024-2027, a inscribirse en el Registro de Participación Ciudadana 
correspondiente a dicho proceso o a actualizar sus datos en caso de ya estar inscritos en el referido registro. 

Las personas que ya se encuentran inscritas en el Registro de Participación Ciudadana vigente, aprobado mediante 

Resolución Exenta CNE N* 589 de 30 de diciembre de 2021 podrán participar en el Proceso de Valorización de las 
Instalaciones de los Sistemas de Transmisión Periodo 2024-2027 sin necesidad de realizar una nueva inscripción, En 
caso de ser necesario, podrán actualizar sus datos enviando los documentos que a continuación se señalan, a la 

casilla de correo electrónico que más abajo se indica. 

Para inscribirse en el referido Registro, los nuevos participantes deberán presentar la siguiente documentación: a) 

nombre o razón social y nombre de fantasía de la empresa, y nombre de la persona natural que actuará en 

representación de ésta; b) poder simple en el cual conste el poder otorgado a la persona natural que participará en 

representación de la empresa participante; y c) dirección de correo electrónico que será utilizada para las futuras 
notificaciones, comunicaciones y/o actuaciones derivadas del Proceso de Valorización de las Instalaciones de los 
Sistemas de Transmisión Periodo 2024-2027. 

Por su parte, los nuevos usuarios e instituciones interesadas deberán acompañar la siguiente documentación, según 

la naturaleza del interesado: a) nombre o razón social y nombre de fantasía de la persona jurídica, si corresponde, y 
nombre de la persona natural que actuará en representación de ésta; b) poder simple en el cual conste el poder 

otorgado a la persona natural que participará en representación del usuario o institución interesada; c) declaración 

jurada simple donde conste el interés de participar en el Proceso de Valorización de las Instalaciones de los Sistemas 

de Transmisión Periodo 2024-2027; y d) dirección de correo electrónico que será utilizada para las futuras 

notificaciones, comunicaciones y/o actuaciones derivadas del Proceso de Valorización de las Instalaciones de los 

Sistemas de Transmisión Periodo 2024-2027. 

El proceso de inscripción en el Registro de Participación Ciudadana antes referido se iniciará el miércoles 30 de 
octubre de 2024 y finalizará el viernes 15 de noviembre de 2024, ambos días inclusive. 

Las inscripciones con los antecedentes indicados deberán remitirse mediante su envío a la casilla de correo 

electrónico valorizaciontxOcne.cl, indicando en el asunto "Registro de Participación Ciudadana Proceso de 

Valorización Tx 2024-2027", dentro del plazo señalado precedentemente. 

La inscripción en este Registro de Participación Ciudadana será condición necesaria para que los interesados puedan 

efectuar observaciones al Informe Técnico Preliminar a que se refiere el artículo 112” de la Ley General de Servicios 

Eléctricos, así como presentar discrepancias ante el Panel de Expertos cuando corresponda y, en general, intervenir 

en todas las instancias en que se prevea su participación en el proceso, de conformidad a la normativa aplicable, 

COMISIÓN NACIONAL DE ENERGÍA 
www.cne.cl   
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